

# Gallos cierran bien el primer tercio

Concluidos los 25 primeros partidos de la Serie Nacional, el equipo espirituario cerró con saldos positivos

Elsa Ramos Ramírez

Aunque comenzaron con el pie izquierdo el segundo tercio con dos derrotas ante Isla de la Juventud en un mismo día, para los Gallos los primeros 25 partidos dejaron buenos saldos cuando la Serie Nacional de Béisbol en su versión 62 se encamina, rauda y veloz, a la mitad de su atropellado cronograma.

Y es que al cierre del primer tercio la tropa de Lázaro Martínez logró mantenerse en el pelotón de los primeros ocho en una tabla de posiciones marcada por una apretazón y más de una sorpresa entre los ubicados, tanto en el segmento de arriba como en el de abajo.

Para lo que les ha tocado asumir a los espirituarios este año, ese saldo es más que positivo, si tenemos en cuenta lo cerrado de la lucha entre todos los conjuntos y las ausencias con que han debido enfrentar esta temporada. Incluso, el resultado es similar al de la pasada campaña por esta misma fecha, con mejores nombres, al menos en el papel.

Para mantenerse ahí los yayaberos vencieron en tres subseries: ante Guantánamo (3-2), Industriales (4-1) y Pinar del Río (3-2) y cayeron por estrecho margen de 2-3 vs. Camagüey y Santiago de Cuba.

Con eso lograron balance favorable en victorias y derrotas (14-11), pero ojo, porque ya a esa altura habían cedido hacia posiciones cercanas a la zona roja, esa que marca la línea divisoria entre los ocho de arriba y los ocho de abajo, tras permanecer en los primeros puestos, incluso en la cima en las primeras semanas de la serie.

Mas, hasta ahora, no hay ningún signo de alarma, pese a las dos derrotas con que iniciaron el segundo tercio frente a Isla de la Juventud. La tabla de posiciones muestra una lucha muy cerrada y un cachumbambé en la cima cada vez que concluye una subserie y hasta un juego.

La diferencia que separa a uno y otro equipo se puede borrar con facilidad y rapidez, pues al cierre de ese primer tercio, que terminó con cuatro equipos empatados en la cima, el quinto lugar estaba a solo medio juego y el octavo a un juego y medio, o sea, que no hay elenco

escapado hasta el momento.

Mantenerse entre los primeros ocho no fue para los espirituarios tarea fácil, sobre todo porque su pitcheo abridor ha sido su talón de Aquiles.

De manera general el box de los Gallos cerró como segundo de la campaña con 4.26 PCL, su bateo fue de 287 y su fildeo de 969.

En ese primer tramo lo más descollante lo protagonizaron los lanzadores José Isaías Grandales, José Luis Braña, Yankiel Mauris, Yanieski Duardo, Fernando Betanzo y Yohanny Hernández, mientras en el bateo sobresalieron Frederich Cepeda, Lázaro Fernández, Yunier Mendoza, Kevin Arévalo, Rodolexis Moreno y Lázaro Viciado.

Sobre las sorpresas, entre las más notorias resultan la ubicación de Artemisa en los primeros puestos de la tabla y la del actual campeón Granma en la retaguardia y, mucho peor, Industriales en el sótano.

Pero el calendario parece reservar más emociones, porque tal como se ha presentado la campaña, la lucha por los primeros ocho puestos debe ser sin cuartel hasta el final.

Para no irse de esa batalla, que demandará el extra de algunos equipos, los Gallos necesitarán que no se agoten los que hasta ahora han exhibido mayor rendimiento y que se sumen otros con mejor desempeño. Dentro de esos que deben aportar más figuran los lanzadores Alex Guerra y Ariel González, los dos bien lejos de sus resultados en la temporada anterior, al margen de la ausencia temporal de Guerra por su participación en los Juegos del ALBA.

Para colmo de ausencias, los espirituarios deberán prescindir en lo que queda de campaña de los servicios de su receptor titular y capitán Yunier Ibarra, quien firmó un contrato con el conjunto de Las Panteras de Kitchener en la Liga Semiprofesional Intercondados de Ontario, Canadá. Les tocará crecerse detrás del plato al resto de los catchers.

Luego de terminar ante Isla de la Juventud, los Gallos seguirán fuera de casa al medirse ante Artemisa cinco veces. Luego retornarán al estadio José Antonio Huelga para enfrentar a Mayabeque.



El nadador Julio Calero fue el primer medallista y ha sumado varias preseas en el certamen.

## Buena cosecha en Juegos del ALBA

Guiada por la potencia de las brazadas de Julio Calero, la tropa espiritiana que interviene en los V Juegos de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, con 17 atletas y un entrenador, ha protagonizado buenas actuaciones.

Con su cosecha de cinco preseas (2-2-1), Calero es por mucho el máximo ganador de preseas en esa avanzada y uno de los de más aporte entre los nadadores cubanos. Tal como se presagiaba, el tritón se llevó el oro en su prueba estrella, los 50 metros pecho con crono de 28.33 segundos y en los 100 del propio estilo con marca de 1.03.93 minutos, una de las mejores marcas de su carrera que ya se perfila como muy prolifera a nivel internacional. Al referirse al primero de los eventos, Calero comentó a la prensa cubana acreditada en el certamen: "Ese es mi evento fundamental, el que más me gusta, en el que tengo marca para el Mundial, del que ostento récord en Cuba, y me quedé a cuatro milésimas de esa marca, esperé bajar mi tiempo, pero no se dio, necesito mas preparación, aunque estoy contento con el resultado".

Calero pescó plata en el relevo mixto 4x100 combinado y el 4x100 combinado masculino. La bronceada la consiguió en 4x100 libre.

Hasta lo máximo del podio también subió el martillista Yasmani Fernández Verdura, quien llevó el implemento hasta los 69.41 metros. En declaraciones a *Jit*, destacó: "Mi preparación está dirigida a competir por el oro en los Juegos Centroamericanos y del Caribe de San Salvador 2023".

Doradas fueron también las softbolistas Ana Amalia González y Martha Esther Torres, quienes, como integrantes del elenco cubano, se llevaron

el torneo en calidad de invictas y se impusieron en la final por el título por la vía del nocaut al principal seleccionado venezolano.

Justo en este encuentro la lanzadora Ana Amalia marcó el protagonismo al tirar el juego completo y ganar ese partido definitorio. En sus declaraciones a *Jit*, la lanzadora comentó sentir mucha confianza desde que el entrenador le dijo que iba a abrir ese desafío. "Tuve un gran respaldo ofensivo de mis compañeras y su confianza, además. Tuve un inning difícil, pero supe reponerme y afortunadamente obtuvimos la victoria".

En la ruta de las medallas también estuvieron los integrantes del equipo de béisbol ganador de la presea de bronce: los lanzadores Alex Guerra y Miguel Neira, el jardinero Daniel de Jesús González y el entrenador de pitcheo Freddy Mario Rodríguez. La mejor nota fue para Neira, quien ganó a Nicaragua en el juego que decidía el acceso a las medallas al lanzar cinco entradas en las que permitió solo un hit y propinó seis ponches.

En otros resultados, el ciclista Ricardo Delgado se ubicó quinto en la prueba de 20 kilómetros en la contrarreloj individual.

Por lo que quedaba en calendario al cierre de esta edición, otros espirituarios pudieran sumarse a la cosecha, sobre todo los voleibolistas Brayan Francisco Valle y José Ramón Gómez, en el equipo masculino, y Lianet García, en el femenino, además de las gimnastas Gabriela Garit Artega y Keila Miranda.

Cuando están por cerrar las cortinas de los Juegos este 29 de abril, ya Cuba es segunda en el medallero de una cita dominada por los venezolanos. (E. R. R.)

## Tres espirituanos a Mundial de Boxeo

Por primera vez en la historia del pugilismo cubano, Sancti Spiritus suma tres hombres a un Campeonato Mundial de Boxeo y ello será posible en la cita de Taskent 2023, en Uzbekistán, anunciada para desarrollarse del primero al 14 de mayo próximo.

La lista la encabeza el campeón mundial de Hamburgo 2017 Yosbany Veitía en los 54 kilogramos y la completan los noveles Alejandro Claro en los 48 y Jorge Cuéllar en los 71.

Con 31 años recién cumplidos y una prolifera carrera a nivel nacional e internacional

durante más de una década en diferentes divisiones, Veitía intentará repetir su presencia en el podio mundialista al que ha subido en tres ocasiones: Almaty, Kasajastán 2013, cuando obtuvo bronce en los 49 kilogramos; Doha, Qatar, en el 2015, donde alcanzó plata en los 52, y el ya mencionado título en Hamburgo, Alemania, en el 2017.

Lograrlo será muy complicado, no por su edad, sino porque en los últimos años su carrera ha sido intermitente, con exclusiones del equipo nacional en más de una ocasión

y resultados discretos internacionalmente. En Tokio 2020 no pudo acceder a las medallas y más recientemente ha sido el único púgil de la escuadra cubana que ha perdido en el boxeo profesional con par de derrotas.

Los dos restantes boxeadores espirituanos que subirán al ring en el Campeonato Mundial lo harán por primera vez en este tipo de evento. Claro es una figura en ascenso y de poco fogueo internacional, en tanto Cuéllar, con mayor tiempo en las preselecciones cubanas, busca ponerle nombre a su división. (E. R. R.)



Hasta ahora los Gallos se han mantenido entre los ocho primeros. /Foto: Vicente Brito